MEDIO: EXCÉLSIOR SECCIÓN: DINERO

PÁGINA: 8

FECHA: 28/NOVIEMBRE/2013



## NOTA CREDITICIA

## Fitch, alerta por el déficit

La calificadora destaca la solidez macroeconómica y las reformas estructurales

## POR FELIPE GAZCÓN

felipe.gazeon@gimm.com.ax

Para Fitch México, el mayor déficit fiscal aprobado en el Presupuesto de Egresos de 2014 es algo que preocupa; sin embargo, considera que el paquete económico en general tendrá un impacto neutral en la calificación del país.

Esto significa que en el corto plazo Fitch no piensa elevar ni bajar la nota crediticia de la deuda pública, el cual es de BBB+ en moneda extranjero y A- en moneda local, afirmó Eugenio López, director general de Fitch México.

Explicó a Excélsior que "desde que en Fitch degradamos la calificación desde hace dos o tres años, la calificación y recordemos que en este año le subimos la nota, una de las preocupaciones que expresamos es la alta dependencia que tiene el país de los ingresos petroleros y no petroleros. Y no vemos que el paquete económico subsane esta debilidad de las finanzas públicas."

Asimismo, resaltó que "hay un déficit que podría llevar la razón de deuda pública a PIB a incrementarse debajo de los niveles de 40 por ciento, que se acercaría con la mediana de la categoría triple B, y la idea es monitorear de cerca la implementación del paquete económico, así como la probable reforma energética, para poder estar en posibilidades de estudiar nuevamente las finanzas públicas y poder determinar si se ratifica o se modifica la calificación de la deuda pública."

Eugenio López reconoció que va a ser muy importante la implementación de las

## **EFECTOS**

Aumentar el déficit público para el próximo año permitirá al gobierno una mayor inversión en infraestructura para detonar la economía.

Sin embargo, este mayor endeudamiento podría poner en riesgo la calificación crediticia de México y elevar las tasas de financiamiento.

. .......

reformas y el crecimiento económico será un elemento crítico, recordemos que de alguna manera la reforma financiera pretende a través del crédito fomentar el crecimiento económico, tenemos que ver cómo se logra la ejecución e instrumentación de esta reforma.

"Tenemos que ver qué pasa con la reforma energética y al final del día a dónde se llevan las finanzas públicas... hay elementos en la mesa que preocupan", reconoció.

Expuso que en el lado positivo ven fuertes fundamentos macroeconómicos, que tiene la producción petrolera estabilizada, un tipo de cambio flexible y las reservas internacionales y el acceso a la línea de crédito flexible del FMI que este martes fue ratificada.

Preocupa, en contraparte, el débil crecimiento económico, la baja recaudación no petrolera del gobierno federal y la alta dependencia del petróleo para las finanzas públicas.

Dijo que todos estos elementos, como están hoy, no impactan la calificación. López, estimó que por el mes de mayo del próximo año se analizaría el caso de la deuda soberana de México, para decidir cualquier cambio en la calificación.